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Biglietti inesistenti per le ul 
time due date del concerto dei 

Coldplay all'Olimpico. Gli utenti 
che avevano acquistato i ticket 
da un'agenzia viaggi di Ponte 
corvo per la prima data non 
avrebbero lamentato problemi. 
Ma non sarebbe andata così per 
coloro che ieri (e oggi) sono ri 
masti a casa, dopo aver versato il 
corrispettivo - dai 100 ai 700 eu 
ro -sul conto del' agenzia ponte 
Corvese.ellontato i lefoni muti, nano eialla fan delusi. Che si sono rivolti 
Guardia di nza del Gruppo 
di Cassino. 

Per la prima serata, infatti, 
quella di venerdi, tutto sarebbe 
fllato liscio. Poi, però, per le date 
successive i soldi sarebbero finiti 
sempre sul conto dell'agenzia 
viaggi di Pontecorvo (con filiali 
anche nel Cassinate) ma senza 
che gli utenti potessero entrare 
in possesso dei tanto desiderati 
biglietti: questa la circostanza 
sulla quale stanno mettendo ora 
le mani i finanzieri del Gruppo 
di Cassino ai quali già alcuni fan 
si sono rivolti nella giornata di 
ieri. Contestazioni che oggi po 
trebbero finire nero su bianco in 

dettagliate denunce. 
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VIDEO ISPEZIONI 

La Fravil s.rl. è la partner ideale per il trasporto 

Biglietti fantasma per i Coldplay 

di rifiuti speciali pericolosi e non pericolosi, liquidi e solidi 

Cronaca Decine e decine di fan restano a casa dopo aver acquistato i ticket per il concerto delle ultime due date 
Scoppia il caso e nel mirino finisce un'agenzia viaggi di Pontecorvo. La Guardia di Finanza si mette al lavoro 

leri traffico dimezzato in via Marittima e commercianti imbufaliti 

e per l'intermediazione allo smaltimento dei rifiuti 

Terremoto de L'Aquila Confermata in appello la sentenza di primo grado: scagionata la Presidenza del Consiglio 

lscrizione all'Albo Nazionale Gestori Ambiental n. RM1036 
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Studenti morti per condotta incauta" 

SVUOTAMENTO FOSSE BIOLOGICHE 

Auditorium 

Trale vitime Nicola Bianchi di Monte San Giovanni Campano. Il papà Sergio: «Perché doveva andare via?» 

"Colapietro" 
Ormai è fatta 
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LO STUDIO 
CASTINA MANTOVANI 

Nonostante la crisi all'interno 
della sua maggioranza Riccardo 
Mastrangeli tiene duro. Eletto sin 
daco nel 2022, 1indice di gradi 
mento, rispetto allo scorso anno, 
scende ma soltanto di un punto: 
dal 55% al 54%. Mentre in classif 
caperde quattro posizioni passan 

do da 36 a 40. La stessa cosa nonsi 
può dire del presidente della Re 
gione Lazio. Francesco Rocca è al 
T'undicesimo posto sui tredici pre 
sidenti presi in esar esame (non ien 
trano quelli eletti nel 2024e quello 
della Liguria Giovanni Toti per i 
problemi giudiziari) e un gradi 
mento crollato al 47,5% (nel 2023 
era al 54%). A dirloèil Governance 
Poll 2024,lo storico sondaggio che 
misura il consenso di presidentidi 
Regione e sindaci realizzato da 
Noto Sondaggi per II Sole 24 Ore. 
II campione è composto da 1.000 
elettori in ogni Regione e 600 per i 
Comuni, suddivisi per sesso, età e 
area di residenza Esclusiiterrito 
ri in cui siè votato nel 2024. Men 
tre il periodo di riferimento per le 
interviste (telefoniche con siste 
ma Cati, telematiche tramite il si 
stema Cawie in tempo reale) è dal 
3 maggio al 5 luglio 2024. In ogni 
caso i metodi prevedono un mar 
gine dierrore del 3,7%. 

A guidare la classifica c'è Mi 
chele Guerra, sindaco di Parma da 
�ue anni, che registra un indice di 
gradimento al 63%. Al secondo 
posto si piazza Gaetano Manfredi, 
da circa tre anni primo cittadino 
di Napoli, dove il 62% dei cittadini 
ha risposto positivamente alla do 
manda selo voterebbero in caso di 
elezioni oggi. Terza posizione per 
Michele de Pascale, sindaco di Ra 
venna Per lui il gradimento è al 

59,5%. 

Mastrangeliresta stabile 
Fibrillazioni politiche, opere e 
progetti impopolari che hanno 
portato non pochi malumori. Po 
lemiche infinite che però non han 
no scalfito (per il momento) il sin 
daco Mastrangeli. «ll dato regi 
strato promuove la visione, l'azio 
neelaprogettualità portata avan 

ti dell'amministrazione ne - com 
menta -È importante proseguire 
nel cammino virtuoso intrapreso 
per incentivare la mobilità soste 
níbile, con le nuove ciclabili,ipar 
cheggi interscambio e con ade 
guate infrastrutture per imple 

Glornalleti Indipendent 

Mastrangeli tiene. Rocca bocciato 

03100 Frosincno Impresa iecrita a R.Oc. n259 

Governance Poll Secondo l'indagine de lI Sole 24 Oreil sindaco di Frosinone soende di un punto rispetto al sondaggio precedente 
Nonostante le fibrillazioni perde solo quattro posizioni. Peril presidente della Regione Lazio crollaal 47% lindice di gradimento 
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Contributi incassal nel 2023: 
Euro 1.629.832,68, Indlcazione 
Comma 2 dalaricolo 5 del decreto 

logislativo 15 magglo 2017, n. 70 

O la posizione 

bus elettrico su corsia preferen 
ziale, in grado di aumentare gli 
standard di qualitàdellavita. Aciò 
vanno aggiunti i traguardi centra 
ti come la conclusione del percor 
so di risanamento del bilancio co 
munale, oppure l'iter intrapreso 
per giungere alla revisione del 
l'ambito di rispetto cimiteriale, at 
tesa da decenni. Come non men 

poi, la rivoluzione nel Zionare,, centro storico, o, che si appresta a 
veder rinascere un simbolo identi 
tario quali sonoi Piloni, con un 

Consiallo 
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REGIONE 
ANNO ELEZIONE 

di Riccardo Mastrangeli 

dl Amministrazlone 

Presldene 

Sono due gl annl 
passatl dall'olozlono 
dol sindanco di 

Valerlo Taln! 

Frosinono Riccardo 

Mastrangeli 
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inaugurato il nuovo auditorium 

"COlaporla fruizione dell'arte e 
, incrementando cosi 

glis 
della cultura, oltre che pensatiper 
l'aggregazione e la socializzazio 

Ma se per il sindaco di Frosino 
ne possiamo parlare di conferma, 
peril presidente del Lazio, a più di 
un anno dall'elezione, siamo da 
vanti a una bocciatura. Un risulta 
to registrato anche da Nicola Zin 
garetti al 37% e penultimo in clas 
sifica. Ma con una importante dif 
ferenza: Zingare aretti eraal 

o alla guida dell'enteni 
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Diff. rispotto al giorno 
delle elezioni % 

+3.8 

+15.6 

-10.8 

denti aveva mantenuto gradi 
menti abbastanza alti. Basti pen 
sare che nel sondaggio del 2021 
avevaguadagnato il10,1% rispetto 
al consensó ottenuto il giorno del 
l'elezione bis marzo 2018). Ma 
nel primo anno si era posizionato 
al penultimo posto con un gradi 
mento del 38%. Tornando all'at 
tuale Governance Pollil presiden 
te più amato è Massimiliano Fe 
driga (Friuli-Venezia Giulia) conil 
68% dei consensi. Seguono Stefa 
no Bonaccini (Emilia -Romagna) 
al 67% eILuca Zaia al 66%. 
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a rispeto 

OGGI 

mentareil sistema di trasporto al 
ternativo all'auto privata, come il 

rinnovato largo Turriziani. Senza 
dimenticare che domani sarà 



Frosinone 
LA SEDUTA 

La commissione Urbanistica 
del Consiglio regionale del Lazio, 
presieduta da Laura Corrotti, ha 
svolto un'audizione sulla propo 
sta di legge 156, di iniziativa della 
stessa presidente, che modifica le 
procedure relative alle compensa 
zioni urbanistiche. 

«Si tratta di una proposta sem 
plice - ha spiegato Corrotti- che 
semplificai passaggi burocratici e 

permette, secondoi nostri calcoli, 
di dimezzare il tempo necessario a 

ottenere la compensazione, come 
previsto dallalegge nazionale. 

Critiche sono arrivate da asso 
ciazionie ambientalisti. Anna Ma 
ria Bianchi (Carte in regola), ha 
parlato di «un testo che presenta 
molte criticità, in particolare sulla 
natura dei diritti edificatori, il va 
lore da attribuire alle aree elerela 

Consiglio regionale Critico il giudizio degli ambientalisti, favorevoli Comuni, ordini professionali e costruttori 

Compensazioni urbanistiche: I'audizione 
tive estensioni». Per Roberto 
Scacchi (Legambiente) «ireatire 
lativi all'abusivismo edilizio, nel 
2023, dopo dieci anni, nel Lazio 
hanno superato quelli relativi allo 
smaltimento illecito dei rifiuti. Se 
gno che appena si parla di sanato 
rie aumentano gli abusi. Le cuba 
ture andrebbero ridotte, non spo 
state». Positivo, al contrario il giu 
dizio dell'AsSociazione dei Comu 
ni del Lazio, espresso da Marina 
Battisti e delle associazioni dei 
professionisti che operano nel set 
tore. Sonointervenuti Corrado Fe 
lici (Ance Lazio), Valter Macchi, 
(Oice Associazione nazionale so 
cietà di ingegneriae architettura), 

presidente 
d 

Commissione 
Corrot: 

«Meno 
passagg! 

burocratich 

Lòrenzo Pasquarelli (ordine ar 
chitetti di Roma e provincia), 

Massimo Rosolini (Federazione 
ordini architetti del Lazio), Rober 
to Cuccioletta (Fondazione ordine 
ingegneri di Roma), Marco Carlet 
ti (collegio geometri di Roma), 
Ruggero Giannini (in rappresen 
tanza degli ordini degli ingegneri 
di Roma, Latina, Viterbo, Rieti e 
Frosinone). Nei loro interventi 
hanno sottolineato che, trattan 
dosi di cubature già previste dai 
piani regolatori, bloccate poi da 
vincoli apposti successivamente, 
il saldo resta invariato, non au 
mentando il consumo di suolo.e 

OAIPRODUZIONE AISERVATA ll presidente di commissione Laura Corrotti 



PROTEZIONE CIVILE 

Assegnati 
mezzZ1 

e operatori 
REGIONE LAZIO 

l presidente della Regio 
ne Lazio, Francesco Rocca, 
ha accolto i nuovi assunti del 
NUE 112 ehapartecipato alla 
cerimonia di assegnazione 
dei pick-up alle organizzazio 
ni di volontariato durante un 
incontro che si è svolto oggi 
pomeriggio presso la sede 
della Direzione Regionale 
Emergenza Protezione Civile 
eNUE I12, in via Laurentina. 
Ad accompagnare il presi 
dente Rocca, il direttore della 
struttura, Massimo La Pie 
tra. 

Lo scorso 18 giugno ha pre 
servizio 28 operatori 

NUE112, i quali ora stanno 
frequentando l'ultima sezio 
ne del corso di formazione. 

SO 

I neo-operatori prende 
ranno servizio nelle due Cen 
trali Uniche di Risposta NUE 
112: quella di Roma e quella 
del Lazio. 

Sono stati poi assegnati i 
primi llpick-up al termine di 
un iter iniziato nel 2022 con 
la pubblicazione di una gara 
per la fornitura, mediante 
noleggio a lungo termine 
senza conducente, di 100 
pick-up, per un importo tota 
le di circa 3,5 milioni di euro 
per cinque anni. A oggi è pre 
vista l'assegnazione di 88 
pick-up:i restanti andranno 

a soddisfare eventuali im 
provvise esigenze territoriali. 
I mezzi andranno poi "com 

pletati2 con i moduli antin 
cendio che saranno acquista 
ti dalla Regione Lazio. e 

O RIPRODUZIONE AISERVATA 



Frosinone 

LAVORO 

Centodue candidati per cin 
quanta posti disponibili. Sonoi 
numeri relativi al corso di alta 
formazione per ESPerto s 
stenibilità & ESG ement 
2024" presentato ieri mattina 
nella sede frusinate della Ca 
mera di Commercio Frosinone 
Latina. Un corsO gratuito pro 
mosso dall'ente camerale, in 
collaborazione con l'Uniersi 
tà di Cassino, attraverso lA 
zienda Speciale lntormaree il 
Dipartimento di cconomia e 
giurispudenza. 

Ghilità & ESG Manage 
mentèun percorso di eccellen 
zN che si rivolge a diplomati, 
laurati, occupati e disoccupa 
tì esidenti nelle province di 
Frosinone e Latina e/o Occupa 
tì in imprese iscritte alla Came 
ra à conmmercio di Frosinone 
Latina, con l'intento di forma 
re specialisti rativa dellla gestione 

operdli tematiche 
ascrivibili a sostenibilitàe ESG 
Management. 

Alla conferenza stampa, che 
ha anticipato la prova di sele 
zione, erano presenti Giovanni 
Acampora, presidente della 
Camera di Commercio Guido 
D'Amico, componente di giun 
ta della Cciaa, con delega a 
green economy ed economia 
circolare: il rettore delUni 
versità di Cassino Marco Dell'I 

; il prof. Giuseppe Russo, 
responsabile scientifico e coor 
dinatore didattico del corso ed 
il prof. Raffaele Trequattrini, 
commissario del Consorzio 
unico del Lazio. 

lcommenti 
«La Camera di Commercio è in 
prima linea sui temi della so 
stenibilità e dell'economia cir 
colare - ha commentato il pre 
sidente Acampora - e la siner 
gia che abbiamo instaurato 
con l'Unicas è frutto di una vi 
sione comune basata sulla con 
cretezza delle azioni, nella logi 
ca di creare opportunità di cre 
scitae sviluppo peril territorio. 
Stiamo vivendo un momento 
di profondo cambiamento e 
per affrontare la transizione 

green abbiamo tutti la respon 
sabilità di compiere questo 

siamo tutti percors0, Peni imprese e coinvolti: isti 
cittadini: nessuno è esonerato 
dal cambiamento. Alle istitu 
zioni spetta il compito di crea 
re le condizioni perché le im 
prese possano attrezzarsi al 
meglio e le competenze sono il 
primo fattore abilitante. Que 
sto corso è un ulteriore tassello 
nel solco di una formazione di 
esperti di alto profilo che stia 
mo mettendo a disposizione 

I territorio. Alla luce dell'ele 
vato numero di domande per 
venute, chiederemo alla giun 
ta, che sono certo non si tirerà 
indietro, di poter realizzare 
una seconda edizione di questo 
corso come abbiamo fatto per 
quello di esperto ambientale». 

Sulla stessa linea Guido D'A 
mico: «La certificazione delle 
competenze è un driver che da 
tempo come ente camerale 
perseguiamo per sviluppo 

ed im "del tessuto economi 
prenditoriale dei territori. La 

8EDITORIALE 
OGGI 

Camera di commercio Presentato il corso di alta formazione 
Il progetto ideato dal presidente di Confimpreseltalia D'Amico 

Economia circolare 
e sostenibilità 
Il futuro èÁ adesso 

La sinergia 
cheabbiamo 

nataurato 
onUnicas 

èfrutte 
li una viaione 

Comune 
Acampora 

Camera di Commercio crede 
fortemente nei valori della so 
stenibilità e per questo abbia 
mo voluto questo nuovo corso 
di alta formazione, in collabo 
razione con un partner storico 
quale è lUnicas, nella consape 
volezza che i modelli di busi 
ness sostenibili stiano guidan 
do le imprese verso una nuova 
era. Noi abbiamo il dovere di 
assicurare a quelle stesse im 
prese figure adeguatamente 
formate per accompagnarle in 

rROrSO. Dopo il suc auesto pelso di ata 1 cesso del forma 
zione per esperto ambientale. 
l'alto numero di domande per 
venutO per questo nuovo per 

formativo, ci fa compren 
che siamo sulla strada 

giusta, quella della concretez 
za>. 

Il rettore Marco Dell' Isola ha 
evidenziato: <<Una strada or 
mai da tempo avviata, quella 
che vede la collaborazione tra 
Camera di Commercio e Uni 
cas, che si consolida con l'avvio 
di questo nuovo importante 
Corso. Un altro passo avanti 
per il territorio grazie al gran 
de impegno profuso su questi 
temi da D'Amico e Russo che 
hanno saputo intercettare le 
necessità delle imprese dando 

loro risposte con un percorso 
formativo di alto profilo. Una 

Due momenti 
della conferenza 

stasyolta jeri matina 
nella sede 
della Camera 
di commercio 
di Frosinone 

Lmedelli 
ibuenese 
sestenibii 

slanna 
uidando le 

Mprese verse 
nanueva era 

D'Amico 

sensibilità ambientale e socia 
le della quale oggi abbiamo 
certamente necessità, non solo 
per rispondere alle istanze del 
le grandi imprese ma anche a 
quelle delle piccole realtà che 
meritano di veder valorizzato il 
loro o background. Tutta la filie 
ra della formazione e permeata 
di questi i e la cerniera 

creata con il lavoro sinergico 
portato avanti con la Camera 
di Commercio è fondamentale 

per proseguire nel solco trac 
ciato. Il dialogo tra le piccole 

Università territoriali come la 
nostra eil mondo delle imprese 
resta la carta a vincente per per 
seguire un cammino di svilup 

Giuseppe Russo, professore 
associato dell'Università di 
Cassino ha aggiunto che <pun 
tare sulla formazione significa 
garantire al territorio profes 
sionisti che sappiano colmare 
le grandi lacune di un settore 

evoluzione con ri 
nositive sulle 

in 

ca 
sull'economialocale. di 
alta formazione per esperto in 
sostenibilità & Esg Manage 
ment si propone l'obiettivo di 
fornire ai partecipanti scenari, 
metodologie e strumenti per 
mettere a sistema una condot 
ta di impresa responsabile e so 
stenibile in riferimento ai prin 
cipali ambiti di gestione: dai 

Pr ai pro dobeSsi, alle 
i, con partin riferi 

mento agli impatti che l'opera 
to dell'impresa produce sugli 
stakeholder, sull'ambiente e 
sulla società. Particolare atten 
zione sarà dedicata alla messa 
a punto di modelli di business 
sostenibili, in grado di coniu 
gare sinergicamente obiettivi 
di redditività, competitività, 
creazione di valore per gli sta 
keholder e tutela dell'ambien 
te nella logica dei principi 
Esg». 

condivisione degli tid à stata espressa dal obi 
prof. Trequattrini che ha com 
mentato: «Un cOrso di questo 
tipo ha un grande valore per 
due principali ragioni: in pri 
mis perché il temna della soste 
nibilità, dal punto di vista ma 

nageriale, è centrale per le sfi 
de che le nostre imprese do 
Vranno vincere; in secondo 
luogo perché, come studioso 
delle tematiche economi 
co-aziendali,: i, i principi dell'Esg 

sono strettamente collegati al 
la capacità delle imprese di 
rendicontarli per trasferirli 
agli stakeholder. Come com 
missario del Consorzio unico, 
tra le prime cose che ho chie 
sto, c'è stato proprio un "bilan 
cio" delle attività volte alla so 
stenibilità. Rendicontare ai no 
stri stakeholder illivello di sen 
sibilità nei confronti dei temi 
Esg deve e dovrà continuare ad 
essere una d delle mnission del 

Consorzic Jnico del Lazio. 
Grazie a questo nuoVO corso 
avrem0 sul territorio nuovi 
esperti in materia che daranno 
un grande contributo alle no 
stre imprese». 

Il Corso0, con frequenza ob 
bligatoria e della durata com 
plessiva di 150 ore, prenderà il 
via il prossimo autunno e si 
svolgerà in modalità formazio 
ne a distanza sincron.. e 
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po che dovrà essere necessaria 
mente sSostenibile», 



Frosinone 

Soldi per sostituirc le caldaie 
Regione Lazio Al via da oggi le domande per ottenere contributi regionali per la sostituzione dei vecchi impianti 
Il contributo è destinato ai cittadini di Roma e della Valle del Sacco. A disposizione ci sono tre milioni di euro 
LA NOVITÀ 
PIETRO PAGLIARELLA 

Un aiuto concreto al miglio 
ramento della qualità dell'aria 
a Frosinone e nei comuni della 
Valle del Sacco arriva dalla Re 
gione Lazio che mette a disp0 
sizione risorse consistenti per 
la sostituzione delle caldaie. 

«A partire da domani (oggi, 
ndr) la Regione Lazio offre la 
possibiità di sostituire le vec 

chie caldaie più inquinanti 
dando un contributo economi 
co a chi ne farà richiesta. Inten 
diamo, cosi, incentivare il rin 
novamento degli impianti, sen 
za che questo gravi sui bilanci 
familiari. Vista 1I'utilità del 
provyedimento, a partire dalle 
prossime settimane, daremo 
ampia diffusione delle infor 
mazioni necessarie per accede 
re al contributo attraverso in 
contri pubblici e comunicazio 
ni sui siti istituzionali». Lo an 
nuncia l'assessore all'Ambien 
te, alla Transizione Energetica, 
al Turisnmo e Sport, Elena Pa 
lazzo. 

Si tratta di un bando per la 
sostituzione di impianti termi 
ci inquinanti grazie al quale la 

Regione Lazio stanzia la som 
ma complessiva di tre milioni 
di euro. Obiettivo, è quello di 
consentire a tutti i cittadini re 
sidenti nelle zone dell'agglo 
merato urbano di Roma e della 
Valle del Sacco, di sostituire gli 
impianti termici domestici per 
la clímatizzazione invernale di 

RE 

L'assessore 
regionale 
all'ambiente 
Elena Palazzo 

REGO 
LAZKO 

vecchia generazione con quelli 
meno inquinanti e più efficien 
ti dal punto di vista energetico. 

Un intervento che intende 
integrare il contributo del Con 
to Termico 2.0, concesso per la 
sostituzione degli impianti di 
riscaldamento domestico da 
parte dello Stato, per ampliare 
e accelerare il rinnovamento e 
che rientra nell'ambito delle 
politiche regionali per la tutela 
della qualità dell'ariae per la ri 
duzione dell'inquinamento at 
mosferico, in base a quanto sta 
bilito dal Piano di Risanamen 

Itermini 
per le 

candidature 
Scadranno 

alle 17 
del 30 aprile 

2025 

to della Qualità dell'Aria della 
Regione Lazio. 

I contributi saranno erogati 
in ordine cronologico di arrivo 
delle domande fino ad esauri 
mento delle risorse. Possono 
farne richiesta soggetti privati 
e amministrazioni condomi 
niali. 

Le domande dovranno esse 
re inviate on-line mediante la 
piattaforma GeCoWEB Plus, a 
partire dalle 12 del 16 luglio 
2024 e, salvo chiusura anticipa 
ta per esaurimento della dota 
zione finanziaria, fino alle 17 
del 30 aprile 2025. 

Un'opportunità importante, 
quindi, se si considera, come 
realtà consolidata da studi re 
centi, il contributo del traffico, 
relativamente alla produzione 
di polveri sottili pm10, è stato 
stimato dall'Ispra al 27,7%, una 
percentuale relativamente bas 
sa. Al contrario, il riscaldamen 
to domestico ha visto un im 
portante incremento delle pro 
prie emissioni di particolato, 
passando dal 29,3% al 56,6%, 
diventando, di gran lunga, la 
fonte di emissione più inmpat 
tante quando si parla di pm10. 
Il ruolo dell'industria, invece, 
resta marginale, fermo all1% 
circa. 

Mentre a Roma il traffico in 
cide sull'inquinamento atmo 
sferico per il 70%, in provincia 
di Frosinone le polveri sottili 
prodotte da combustione di 
biomasse sono stimabili attor 
no al 45% del totale. e 
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Selezioni 
aperte 
per consulenti 
finanziari 

POSTE ITALIANE 

Poste Italiane icerca a 
Frosinoneeprovincialaureati 
o laureandi motivati ad intra 
prendere un percorso di for 
mazionee crescita professio 
nale come consulenti finan 
ziari. Iconsulenti finanziari di 
Poste Italiane rappresentano 
una rete di professionisti con 
competenze tecniche e com 
merciali in grado di assistere il 
cliente nelle suescelte e offrire 
il prodotto più adatto alle sue 
esigenze all'interno di uffñci 
postali che diventano sempre 

più spazi dedicati alla relazio 
ne, focalizzati sulla costruzio 
ne e sul mantenimento del 
rapporto con il cliente. E p0s 
sibile inviare lapropria cani 
datura entro il ° settembre 
accedendo al sito posteitalia 
ne.it, nella sezione Carriere" 
dedicataa Posizioni Aperte" 
in cui sono îndicati ireq1uisiti. 
La ricerca è attiva in altre 58 
province italiane.e 
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Frosinone e provincia 
Le vittime 

NICOLA BIANCHI 

Classe 1986, non aveva ancora compiuto 
ventitré anni. Era di Monte San Giovanni 
Campano e studiava biotecnologie alla facoltà 
di scienze matematiche. fisiche e naturali 

IL CASO 

Non saranno risarciti i fami 
liari dei ragazzi morti nell'edificio 
di via Gabriele D'Annunzio 14 a 

L'Aquila la notte del o ape 
2009: trale vittime ci fu anche. 
cola Bianchi, giovane studente di 
Monte San Giovanni Campano. 
Oltre a non ricevere alcun inden 
nizzo per la morte dei propri cari, 
le famiglie dovranno pagare circa 
14.000 euro di spese legali, come 
stabilito dalla Corte d'Appello de 
L'Aquila in sede civile. Üna beffa 
che riapre vecchie ferite, mai real 

mente rimarsline delle vitti I familiari 
me avevano intentato una causa 
per chiedere giustizia dopo la 
morte dei loro cari: nell'aprile 
2022, in primo grado, i giudici 
avevano Scagionato la Presidenza 
del Consiglio dei ministri. Deci 
sione poi confermata anche in 
Appello. 

La responsabilità per la morte 
dei sette ragazzi non è dunque 
della Commissione Grandi Ri 
schi, che si erariunitaaL'Aquila il 
31 marzo del 2009, rassicurando i 

i. ed è quindi attribuibile residenti, 
alla"condotta incauta" dellevitti 

me. Come si legge nella sentenza, 
infatti, «non vÁ prova della fonte 
della conoscenza della riunione 
del 31 marzo e della motivazione 
della rassicurazione tratta»: dun 
quenonè certo che glistudenti sa 

pessero della riunione della Com 

Drima e allo stesso modo 
Berostatitranguillizzati da efosser 

Terremoto del 6 aprile 2009 La Corte d'Appello de =Aquila ha confermato il pronunciamento di primo grado del 2022 
Scagionata la Presidenza del Consiglio peril decesso di sette studenti. Tra loro Nicola Bianchi di Monte S. Giovanni Campano 

.Per i giudici «in linea ge questa. 
nerale, il compendio probatorio 
acquisito (..) ha smentito, o co 
munque non ha dato conferma 
della tesi che gli esperti parteci 
panti alla riunione del 31 marzo -
ad esclusione del De Bernardinis, 
vice di Bertolaso, il quale, peral 
tro, alla stessa non diede alcun 
contributo scientifico - avessero 
a priori l'obiettivo di tranquilliz 
yare la Popolamizzare quindi di 
contraddire o 
to desumibile dai datioggetto del 
laloro valutazione scientifica». 
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UN PO" 
DI NUMERI 

309 
LE VITTIME 

DEL SISMA 

l terremoto 
del6 aprile 

ha causato 
di quindici anni fa 

in tutto 

309 vittime 

MARCO ALVIANI 

6,3 

Aveva ventitré anni ed era originario 
della città di Sora. Era al terzo anno 
di università e si sarebbe laureato 
a breve in psicologia 

e oltre 1.500 feriti 

SCALA 
RICHTER 
Lamagnitudo, 
cioè la stima 

dell'energia 
sprigionata 
dal terremoto 
nel punto 
della frattura 

della crosta 

terrestre, 
è stata di 6,3 

IMILIARDI 
DI DANNI 

Secondo 
le stime 
effettuate 
sono stati 
oltre dieci 

imiliardi di euro 
di danni 

ARMAND0 CRISTIANI 

Proprio in meritoa tale riunio 
ne, in sede penale il tribunale de 
L'Áquila aveva prima condanna 
to i sette scienziati che avevano 
partecipato alla riunione, per poi 
assolverli tutti ad eccezione di De 
Bernardinis, allora vicecapo della 
Protezione civile. Anche in CaSsa 
zione fu confermata la condanna 
a De Bernardinis a due anni, per 
aver inviato messaggi rassicuran 
ti agli aquilani subito dopo la riu 
nione. 

Era nato a lvrea, in provincia di Torino, nel 
1985 ma veniva da Sora. Non gli mancava 
molto alla laurea in fisica. Avrebbe 

compiuto ventiquattro anni a maggio 

Nella palazzina di via Gabriele 
D'Ánnunzio 14 si contarono tredi 
civittime, trale quali anche il gio 
vane ciociaro Nicola Bianchi. Pro 
prio di quest'ultimo, originario di 
Monte San Giovanni Campano, 
parlano esplicitamente i giudici 
nella sentenza, spiegando che 
«decise di restare a L'Aquila (no 
nostantele numerose scosse, ndr) 
poiché aveva un esame il giorno 8 
aprilè e la notte del sisma, dopo la 
scossa delle ore 22.48, usci in stra 
da, circostanze che contrastano 
con la tesi che egli avesse cosi agi 
to sentendosi tranquillizzato sul 
la base delle dichiarazioni del De 
Bernardinis e ormai non ritenen 

do più pericolose le scosse»>. 

GIULIA CARNEVALE 

Nicola Bianchi a L'Aquila stu 
diava biotecnologie. Il papà Ser 
gio, che da quindici anni porta 
avanti una battaglia, racconta di 
aver scoperto in maniera quasi 
grottesca della sentenza: «Mi è 
arrivata una notifica sull'app 10 
dell'Agenzia delle entrate che mi 
diceva di dover pagare un F24 per 

deposito della sentenza. Allora 
ho chiamato l'avvocato che mi ha 
confermato che era arrivata da 
una settimana ma non aveva avu 
to il coraggio di chiamarmi. Io ero 
convinto che sarebbe stata nega 
tiva: ho fatto troppo rumore e do-
vevano in qualche modo punir 

mi». Per i giudici non esiste un 
nesso causale tra le rassicurazio 
ni della Commissione Grandi Ri 
schi e tranguillità di Nicola 
Dinchi lo non potevo spiegare 
il nesso causale perché io dormi 
vo in casa mia- spiega il papà Ser 
gio - ma ho dei testimoni: la fi 
danzata e due coingquilini che so 
no stati estratti vivi. Il pubblico 

ministero Picuti li ha ascoltati do-
po ün anno e mezzo e ha archivia 
to le loro deposizioni perché dopo 

Era natall 10lugllo del 1986. Al'Università 
de L'Aqulla studlava archltettura, acoltà 
alla qualesl era iscritta dopo la maturità 
al lceo classico. Era di Arpino 

cosi tanto tempo i ricordi non po 
tevano essere attendibili». 

Sergio Bianchi non ha dubbi: 
«Nicola ha ascoltato la Commis 
sioni Grandi Rischi: melo hasem 
pre detto la fidanzata». Il venti 
�uenne di Monte San Giovanni 
Campano «era tranquillo. L'ulti 
matelefonata me la fece due gior 
niprima e mi disse:"Gli scienziati 

cd Ci sono tante etto di stare tranqu 

pino. 

mif 
che vanno contro la logica». Il pa 
pà, ancora, sottolineacome non ci 
fosse alcun «documento che dice 
vachequella casa erapericolante: 
dunque perché doveva andare 
via? Lui si è fidato di qualcuno». 
Dopo la sentenza della Corte 
d'Appello, Sergio Bianchi valuta il 
ricorso in Cassazione: «Devo sen 
tire gli avvocati ma pro probabilmen 
te la faremo. Ci confronteremo 
conigenitori degli altri ragazzi». 

AL'Aguila, la notte del 6 aprile 
2009, oltre a Nicola Bianchi per 
serola vita anche altri tre ciociari: 
Marco Alvianie Armando Cristia 
nidi Sorae Giulia Carnevale diAr 
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Una drammatica 

immagine 
della cità 
de LAquila 
dopoil terremoto 
del 6 aprilo 
di qulndici anni ta 

llpapà Sergio: 
haascoltato la 
Commissioni 
Grandi Rischi, 

me lo ha 
sempre detto 
lafidanzata 
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missione Grandi Rischi di pochi 
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LA MATTINATA 

Saprrinteptarle esinze 
e le poblematihe degli altri, in 
partiolar mao dei pù dewli. 
wnsNvi he il olo di vnsi 

slie munale vada, rioperto 
wn spirto �ì enizio & questo il 
mKi he labate di Monte 
cANiNN �om luca Fallica, ha la 
Aito avnsigieri omumali, sa 
iti sul N MOnte ieri mattina. 
Un invnto informale, voluto 
Galla psidente del consiglio co 
munde RrdaraDi Rollo, al quale 
hanno rtecipato i consiglierie 
l sindaw Slera. 
La giornata è stata l'occasione 

nche per confrontarsi sulle con 
dizioni socio economniche del 
territorio, nonchè sulle prospetti 
ve di collaborazione future. 

Jole Falese, esponente di spic 
o della lista PartecipiAmo Cassi 

no, non ha nascosto l'emozione 
provata: «Quando arrivi sul mon 
te ti pervade un senso di pace. 
Credo di poter parlare a nome di 
ogni singolo cittadino di Cassino 
e affermare che Montecassino èil 
nostro faro. Dialogare con l'abate 
dom Luca e con dom Luigi Maria 
Di Bussolo è stato molto piacevo 
le. Abbiamo discusso sulla situa 
zione politica nazionale e locale. 
Tra l'altro mi ha emozionato sc0 
prire la comune militanza nell'A 
zione Cattolica. 

La politica al servizio degli altri 

Anche il collega di maggioran 
za Riccardo Consales havoluto ri 
marcare l'importanza dell'incon 
tro: «Soprattutto per i nuovi, è 
statal'occasione per presentarsie 
fare la conoscenza del padre aba 
te. Con lui ci siamo confrontati su 
molti temi, riflettendo sugli am 
biti in cui è possibile collaborare. 

In tal senso, I'iniziativa più vicina 
è certamente la ricorrenza dei 
sessant'anni dellaproclamazione 
di san Benedetto patrono d'Euro 
pa Su questo, come sui millecin 

Abbazäa Interpretare le esignze della conunità cin articolare dlei ceti più deboli: Iabate ieri ha incontrato sindaco e consigen 
Un'ovcasione per contiontarsi sulle condizioni socio-Conomiche del territorio e sulle prospettive di collaborazione. T comment 

Labate 

wimsiglieri 

ierimattina 

in abbazia 

Riccardo 
Consales 
dialogosu 
molti termie 

Sugliambiti in 
cuiè possibile 
collaborare 

quecento anni di fondazione del 
l'abbazia che ricorreranno nel 
2029,intendiamo avviare unafat 
tiva collaborazione, nell'ottica di 
unabuonariuscita deglieventi». 

12 

Il consigliere d'opposizione Ar 
duino Incagnoli, ha aggiunto: «Il 
padre abate dom Luca Fallica ci 
ha accolto ricordandoci l'impor 
tanza del ruolo che ricopriamo e 
che ci è stato affidato dai cittadi 
ni. Interessante. è il coinvolgi 
mento che vuole intensificare con 
il Comuneperglieventi di ottobre 
2024, nel quale ricorrono i 60 an 
ni della proclamazione di san Be 
nedetto Patrono d'Europa. Inol 

tre è necessario lavorare nell'otti 

lpartecipanti 
allincontro 

cadel 2029, quandol'antico ceno 
bio benedettino raggiungerà i 
1.500 anni dalla sua fondazione, 
avvenuta nel 529. Sono stato on0 
rato - continua Incagnoli - di en 
trare nelluogo in cui san Benedet 
to compose la sua Regola. La mat 
tinata è stata significativa e parti 
colarmente emozionante perché 
illegame che ci unisce con l'abba 
zia e con San Benedetto è forte. 
Questi incontri -conclude -fanno 
bene, creano spirito di gruppo. I 
climachesi respirava è stato posi 
tivo: l'obiettivo comune, a pre 
scindere dai ruoli.che ognuno di 
noi ricopre, è l'interesse dei citta 
dini e in particolare d�i più debo 

di ierimattina 

in abbazia 
con l'abate 
dom Luca Fallica 

Arduino 
Incagno 
lavorare 

perilbene 
della città 

èlanostra 
missione 

li. è necessario inoltre lavorare 
per la promozione della nostra 
città in Italia e nel mondo. Spero 
vivamente - conclude - che questi 
momenti ci facciano capire che 
lavorare per il bene della cittåè la 
nostra missione, aldilà delle dif 
ferenze politiche che ci contrad 
distinguono». 

L'abate ha formulato a tutti gli 
auguri di buon lavoro, eviden 
ziando l'onorevole ma delicato 
compito che hanno ricevuto dai 
cittadini. Ha inoltre evidenziato 
come sia fondamentale ricoprire 
questo ruolo con spirito di servi 
zio.e 
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LA VICENDA 

La questione dell'impianto di 
biometano continua a tenere ban 
co nel dibattito politico. I consi 
glieri d'opposizione, Giuseppe Se 
bastianelli e Franco Evangelista, 
rivendicano il merito della diffida 
chel'amministrazione ha posto in 
essere verso la società che intende 
realizzare l'impianto in via Cerro. 
<Grazie alla nostra richiesta di 
chiarimenti presentata nel consi 
glio del 24 giugno - affermano 

l'amministrazione ha provveduto 
attraverso il suo dirigente a diffi 
dare la società che intende realiz 
zare limpianto di biometano in 
via Cerro. Il nostro vigilare sulla 
tutela dell'ambiente e della salute 
dei cittadini prosegue come prev1 
sto nel programma elettorale. La 
diffida e l'avvio del procedimento di revoca da parte del Comune è 
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Levento Sullimpianto a biometano l'opposizione incalza: in campo Giuseppe SebastianeBii e Franco Evangelista 

«Le nostre segnalazioni sono state utili» 
L'argomento 
è stato affrontato 
durante 
I'ultimo consiglio 
comunale 

stata effettuata in data 10 luglio, il 
giorno precedente al consiglio. 
Questo sta a significare - osserva 
no - che le nostre segnalazioni so 
no state utili all'amministrazione 
che molto probabilmente non 
aveva capito cosastesse succeden 
do e quali erano le reali intenzioni 
della società che intende realizza 
re limpianto in via Cerro0». Nel 
corso dell'ultimo consiglio l'asses 
sore Pontone è intervenuto defi 
nendo la questione: «La Ne0a 
groenergie srl ha dichiarato che, 
visto la presentazione della Pas il 
24 marzZo 2020, si ritiene autoriz 
zata alla costruzione dell'impian 
to per la mancata risposta del'en 

te, secondo il criterio del�silenzio 

- assenso". L'azienda però ha di 
menticato di dichiarare le numne 

rose modifiche e rettifiche appor 
tate al Pas, dal 2020 ad oggi, le 
quali hanno rallentato il lavoro 
dei nostri Uffici. Da sempre ho ri 
tenuto che - pur avendo quell'im 
pianto tuttii requisiti di sicurezza 
richiesti - non andasse collocato 
in quella zona vista la particolare 
situazione ambientale che la ca 
ratteriz:za. Si è giunti a ùn atto di 
rigetto da parte del Comune sia 
per la presenza dei vincoli paesag 
gistici che per 1'iter procedurale 
seguito dallasocietà».e 
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Sette deleghe di funzione ai cittadini 
|Ad assegnarle il sindaco Costanzo 

Allargata la squadra 
amministrativa 
peril bene della comunità 

CORENO AUSONIO 

Sette nuove deleghe. Son0 
quelle conferite dal sindaco Simo 
ne Costanzo che ha assegnato le 
funzioni allargando la squadra 
amministrativa. «Ho assegnato 
ulteriori deleghe di funzione, a 
cittadini che sono animati da uno 
spirito costruttivo, per il bene del 

la comunità, allargando la squa 
dra amministrativa - ha spiegato 

il sindaco Costanzo-Con la testa e 
con il Cuore per Coreno». Le dele 
ghe sono state assegnate a Luigi 
Borreggine le funzioni relative al 
lo sport; Cristina Cristino le fun 
zioni relative a pari opportunità e 
cammini; Filippo Di Bello le fun 
zioni relative al decoro urbano; 
Lidia Di Bello le funzioni relative 
ai rapporti con i connazionali al 
P'esterno; Natalia Di Bello le fun 
zioni relative a raccolta differen 
ziatae comunicazione; Domenico 
D'Onofrio le funzioni relative ai 

rapporti con il gestore idrico; Gio 
vanni Lavalle le funzioni relative 
algemellaggio con Blonie. e gds 

© RIPRODUZIONE RISERVATA li sindaco coni delegati 

Martedi 



L'AFFONDOo 

Caso "Sora Vola" 
Monorchio 
polemizza 
con la Pro loco 

SORA 

Il consigliere Francesco Mo 
norchio torna ad attaccare la ge 
stione della Proloco cittadina. 

Ilgiovane amministratore della 
squadradelsindaco Luca Di Stefa 
no ha commenti al vetriolo per il 
direttivo delsodalizio. "Finalmen 

tela Proloco di Soraè tornatasulle 
cronache cittadinc-scrive Monor 

chio in una nota -Anche questa 
volta, in linea con le disavventure 
degli ultimi lustri, se ne è parlato 
non per importanti iniziative o ef 
fettivi rinnovamenti, bensi per 
surreali polemiche che hanno tro 
vato addirittura spazio in consi 
glio comunale. E cosi, tra annulla 

menti e rinvii tipici delle poche 
iniziative promosse in modo di 
retto dalla compagine cittadina, 

tra cui la gita alla Cascata delle 
Marmore del 2023, questa volta è 

andata in scena una drammatica 
vicissitudine dove il presidente 
della Proloco, difeso dal consiglie 
reAltobelli in consiglio comunale, 

ha ripercorso le tappe di un pre 
sunto boicottaggio da parte del 
l'amministrazione comunale e de 

gli uffici di riferimento per la ma 
nifestazione 'Sora Vola'. Sorvolan 

do su quanto realmente accaduto 

e già ripercorso in consiglio dal 
l'assessore Alviani, mi preme sot 
tolineare come l'allarme per la 
mancanza di sinergia con l'ente 
lanciato dalla Pro loco non sia al 
tro che la conseguenza di una ge 
stione chiusa, dove le iscrizioni so 

no da sempre gestite a piacimento 
el'attuale impostazione del diret 

tivo e della presidenza è frutto di 

una sorta di golpe interno al pre 
cedente direttivo. Insomma - rin 

cara la dose il consigliere -nulla 

che abbiaa che fare con ciò che do 
Vrebbe essere una Pro loco. Per 

quanto mi riguarda, tral'altro, ri 
tengo chequalsivoglia contributo, 
seppur di poche centinaia di euro, 

sia comunque di troppo. Questo 

triennio d'oro' doVrebbe conclu 

dersi il prossimo anno: perché, 
piuttosto, il direttivo non apre e 
pubblicizza in modo serio le iscri 

zioni affinché la Pro loco possa 

rinnovare non solo formalmente 

il direttivo e diventare la vera casa 

delle realtà associative e dei citta 
dinivolenterosi?"e E.C.P. 

ORIPRODUZIONE AISERVATA 



Ceccano-Castro dei Volsci 

Cantieri sulle provinciali 
Cominciati gli attesi lavori 
Viabilità Nu¡vo manto stradale sulla Castro-Pofi-Casilina 
Operaie mezzi in azione a Madonna del Piano. Ambrosi ringrazia 

CASTRO DEI VOLSCI 
MARCO SRAVO 

Davveo una buona notizia 
pRr tutti i rsidenti, mna anche 
per gli automobilisti che per 

coMno le provinciali 15 "Ca 
stro-Poñ-Casilina" nei pressi di 
ia del Formello, via dello Scalo 

e largo Vignoli. nonché della 
provinciale 161 "Madonna del 
iano-Rave Grosse-Seminasa 
le in via San Giacomo. 

L'amministrazione provin 
ciale. infatti. ha dato ieriil viali 
bera per l'inizio dei lavori di ri 
sistemazione del manto strada 
le. da troppo tempo logoro e 
mal messo. Su queste strade 
particolarmente trafficate. 

Ilavori. che rientrano nel pia 
noSulla buona strada" varato 
dalla Provincia di Frosinone, 
armiveranno ad interessare lo 

Stesso centro di Madonna del 
Piano. cuore di Castro dei Vol 
sci, Centro commerciale e resi 
denziale, oltre che sede di diver 
si servizi pubblici, tra cui dele 

zazione comunale e biblioteca. 
Ringrazio il presidente del 

la Provincia Di Stefano per aver 
recepito le nostre richieste in 
tempi rapidi - ha commentato 
con soddisfazione il sindaco 
Leonardo Ambrosi - Un anno 
dopoil suo insediamento, infat 
tí, il 19 dicembre 2023 veniva 

approvato dalla Provincia un 
primo studio di fattibilità tecni 
co-economica ea distanza di sei 
mesi l'opera è stata messa in 
cantiere. I lavori contribuiran 
no a restituire decoro alla popo 
losa frazione di Madonna del 
Piano, centro nevralgico dell'e 
conomia locale. Un opera per 
fettamente coerente con il rior 
dino urbanistico iniziato lo 
SCorso anno con listituzione 

della zona a traffico limitato per 
i mezzi pesanti», 

Ad assicurarsi del corretto 
andamento dei lavori anche la 
polizia municipale che, oltre ad 
assicurare la presenza dei suoi 
agenti, ha predisposto una serie 
di divieti necessari alle lavora 

zioni previste. 
Insomma, ancora un po' di 

pazienza per i residenti della 
zona che dovranno subire alcu 
ni inevitabili disagi prima della 

sistemazione delle strade della 
loro contrada. " 

Ilavorl in corso nella zona di Madonna del Plano 

O RIPRODUZIONE RISERVATA 
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Giorno NUite 
Storie di sport, 
la leggenda 

della Lazio 74 
a Veroli 
Maggi a pag. 40 

Oltre cento persone non hanno 
potuto vedere il concerto dei 
Cordplay a Roma dopo aver ac 
quistato il biglietto ad un'agen 
cia di Pontecorvo. Le quote ver 
ate vanno dagli 80 euro del pra: 

a curva e 130 dei dl 
stinti. Fissa. inve 
bus: 25 euro a persona. Ma la tË 
tolare non si è fatta trovare 
nell'agenzía di piazzale Porta 
Pia a Pontecorvo: lattività è 
chiusa e il telefono squilla a vuo 
to. Diversi hanno già presentato 
una querela per truffa alla guar 
dia di finanza di Cassino: ora 
s'indaga. Tanta la rabbia tra 
giovani. 

Niente biglietti e bus 
In centinaia perdono 
concerto dei Coldplay 

www.ilmessaggero.it 

ºLa denuncia: «Noi truffati da un'agenzia viaggi» 
La titolare dell'attività a Pontecorvo è irreperibile 

Simonea pag.39 

Dopo la conferma dell'assolu 
zione, il giallo di Arce torna al 
punto di partenza o li 
Vuou nella ncosu ua0 

erto della ra 
g772 à mentre fa l'autostop 
all'uscita dall'ospedale, poi la ra 
gazza scompare nel nulla. Oggi 
intanto ci sarà conferenza stam 
pa dei difensori di Mottola. 

IL CASO 

aSA DE 

La linea dura de!l sindaco Giu 
Sacco alla fir 

Le due compagnie devote alla 
Madonna di Canneto, il prossi-
mo 21 agosto, dopo il pellegri-
nagglo a piedi, entreranno insie-
me al Santuario della Madonna 
Bruna: entrambe accompagna-
te dal primo cittadino di Rocca-
secca. Il braccio di ferro, durato 
piu di cinque anni, termina con 
una intesa tra le due compagnie 
che, grazle alla mediazione del 
capl compagnía e del parroco, 
hanno accettato dl unlrsl fuori 
dalla chiesa e percorrere la na-
vata insieme, come plù volte au 
splcato dal sindaco Sacco. An-
dlamo per ordine, cercando di 

ESALu 

Martedi 16 
Luglio 2024 

Alla Casa della Salute di Pontecorvo 

Scopre embolia polmonare con la Tac 
«Cosi un medico mi ha salvato la vita» 

Serie B 
Frosinone, 
Brescianini 
all'Atalanta: 
Ore decisive 
Biagi a pag. 43 

L'inchiesta 

Truffa degli sms, 
conti svuotati: 
la banda a processo 

Serena, solo un testimone 
prima di sparire nel nulla 

Mingarelli a pag. 37 

l giallo al punto di partenza: I'avvistamento mentre faceva l'autostop 

La Tac era stata prescritta so 
lo per Taddome, ma il medico. 

enda 

che ai polmoni scoprendo che 
era in corso un'embolla. È la 
storia di buona sanità che arri 
va dalla radiologia della Casa 
della Salute di Pontecorvo. La 
paziente: «Mi hanno salvato 
la vita», 

Caramadre a pag. 38 

l provvedimento 
Botte alla moglie 
e al figlio minore, 
allontanato da casa 

Papillo a pag. 37 

fare chíarezza su una vicenda 
che, neglf uitimi anni, ha 
Slndaco ompagnie di pellegrini 
provenienti da Roccasecca a 

Canneto. Nella città di San Tom-
maso esistono due compagnie. 

Una della zona centro. La secon-
da dello Scalo, zona bassa del 
paese. Da sempre, In occasione 
della Festa della Madonna d! 
Canneto, si Incamminano a pie 
di dal paese per raggiungere il 
luogo di fede e di preghlera a A CAUSA DELLE 
Settefratl. Una volta giunti al Santuarlo le compagnie entra- DIVISIONI IL SINDACO 
no separate in chlesa, ma ogni PER ANNI NON HA 
volta con In testa il primo citta dino. Questa era la prassi. Ano ACCOMPAGNATO 
all'elezione di Gluseppe Sacco, FEDELI 

nuncia che non sarebbe più en 
trato in chiesa con cisione 
avrebbe rivisto soltanto se le 
due compagini sarebbero ritor 
nate sui loro passi. Ossia: finché 
non avessero assunto la decisio 
ne di entrare insieme al santua 
rio. Per cinque anni Sacco ha 
mantenuto la sua promessa. Og 
gl, quando mancano poco più di 

METEO 

L'avventura di sette amici ciociari 

Dalla Ciociaria in Croazia 
con d quaro Ape car, due 

anni 
Novanta, il Malaguti Fifty top. 

il viaggio intrapreso da u 
gruppo di sette amici ciociari. 
Un'avventura nata per una 
scommessa puntando a caso 
un luogo su una mappa. II 
gruppo ha percorso di oltre 

Da Anagni in Croazia 
con I'Apetta: la follia 

scooter 

Madonna di Canneto, torna la pace tra le compagnie di Roccasecca 

per una scommessa 

Il sindaco di Roccasecca 
Giuseppe Sacco 

I cantieri 
Partono i lavori per bus rapido 
e ciclabili: viabilità modificata 
Arriva l bus rapido e la viabilitå cambia. Un tratto di via Marittima è percorríble 
in una direzione, dall'incrocio con viale Euopa fino alla rotatoria con via Piave 
Testa a pag, 36 

duemila chilometri tra andata 
eritorno. Belle scoperte e im 
previsti nanno sez 
un loro amico scomparso po 
chi mesi fa. Un maglia auto 
grafa, come simbolo del viag 
gio, sarà consegnata alla fami 
glia. 

Tagliaferri a pag. 38 

trenta giorni alla festa, l'appello 
li Sacco è stato accolto, «Final 

mente- annuncia il primo citta 
dino -le compagnie entreranno 
insieme», «l 21 agosto, alle ore 
9,50, questo Ssegna 

entr Osieme alle due omDa 
gnie, ai quattro parroci della no 
stra cittå ed a tutti i cittadinl che 
saranno presenti come ogni an 
no a Canneto e che voglio invita 
re numerosi in questa occasio 
ne cos) partdcolare» commenta 
Giuseppe Sacco. All'accordo., de 
Anito 'storico', si è arrivati con 
le buone pratiche di diplomazie 
messe in campo dai priori, Patri 
zio e Carlo, monsignor Glando 
menico e da tutti i parroci. 

nella basilica 

Elena Pittiglio 
ORIPRODUZONE RISERVATA 
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ItpeBulala 

Vecchie 
caldaie, 
un contributo 
per sostituirle 

AMBIENTE 

«A partire da oggi la Regione 
Lazio offre la possibilità di so 
stituire le vecchie caldaie più 
inguinanti dando un contri 
buto economico a chi ne farà 
richiesta», Lo annuncia l'as 
sessore ad Ambiente, Transi 
zione energetica, Turismoe 
Sport, Elena Palazzo (in foto). 
«intendiamo, cosi, incentiva 
re il rinnovamento degli im 
pianti, senza che questo gravi 
sui bilanci familiari. Vista I'u 
tilità del provvedimento, a 
partire dalle prossime setti 
mane daremo ampia diffusio 

202 

dene o al contri 
buto attraverso incontri pub 
blici e comunicazioni sui siti 

Si tratta di un bando per la so 
stituzione di impianti termici 
inquinantt grazle al quale a 
Regione Lazio stanzia la som 
ma complessiva di tre miloni 
di euro. L'obiettivo è quello di 
consentire a tutti i cittadini 
residenti nelle zZone dell'ag 

della Vall O di Roma e 

tuire gli impianti termici do 
mestici per la climatizzazio 

DOMANDE 
AL VIA 
DA OGGI 
FINO 
AL TERMINE 

DELLE 
RISORSE 

ne invernale di vecchia gene 
razione con quelli meno in 
quinanti e più eficienti dal 
punto di vista energetico. 

la 

intervento,-aggiungono 
dalla Regione, che intende in 

ontributo del Con 
sostin1zionocesso per 

di riscaldamento domat 
da parte dello Stato, ner am. 
pliare e accelerare il rinnova 
mento e che rientra nell'am 
bito delle politiche regionali 
per la tutela della qualità 
dell'aria e per la riduzione 
dell'inguinamento atmosferi 
co, in base a quanto stabilito 
dal Piano di risanamento del 
la qualità dell'aria della Re 
gione Lazio. 
I contributi saranno erogati 

in ordine cronologico di arT0 
vo delle domande fino ad 
esaurimento delle risorse. 
Possono farne richiesta sog 
getti privati e amministrazio 
ni condominiali. 
Ledomande dovranno essere 
inviate online mediante la 
piattaforma GeCoWEB Plus, 
a partire dalle 12 di oggi e, sal 
vo chiusura anticipata per 
esaurimento della dotazione 
finanziaria, fino alle 17 del 30 
aprile 2025. 

ORIPROOUzONE RISERVATA 

Pernarella a pag 37 

che mal ha digerito questa situa zBone. Cosi nel 2019, Sacco. an- AL SANIIUARIO 

istituzionali», 
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Frosinone 

Bus rapido, via ai lavori 
Via Marittima, un tratto 
a senso unico di marcia 
Modifiche alla circolazione per realizzare percorso e fermate 
per le navette elettriche che collegheranno lo Scalo a De Matthaeis 

NEL CAPOLUOGO 

Arriva il bus rapido e la viabilità 
cambia. Da ieri. infatti, un tratto 

iartuma e percorribile 

Un'altra recinzione auesta volta 
ad ostruire il passaggio delle au 
tomobili in via Marittima, ma so-
lo su un lato. In pratica, è negato 
il transito ai mezzi che procedo 
no in direzione Scalo. Chi viaggia 
in questa direzione potrà avvaler-
si delle strade laterali come via 
Mola Vecchia e via Ciamarra da 
un lato e via Piave e via del Tufo 
dall'altro. Sulla transenna posi-
zionata sulla rotatoria e amssa la 
5 Juelio le nuove regole per la 

viabilità in funzione della realiz 
zazione dell'opera. Inoltre, sarà 
vietata anche la sOsta dei veicoli 

su ambo i lati di questo segmento 
di via Maritima.Prosegue anche 
la fase tecnica ed è stato affidato 
il servizio di indagini archeologi-
che preventive e assistenza ar 
cheologica in corso d'opera. 

dall'incrocio con viale Europa f 
no alla rotatoria con via Piave e 
viale Mazzini, all'altezza del Par 
co Matusa. I lavori per realizzare 
le fermate e la corsia del tanto di 
scusso Brt, acronimo di Bus Ra 
pid Transit. sono ufficialmente 
iniziati. Nei giorni scorsi sono ap 
parsi dei mini cantieri con tanto 
di recinzione e telo per delimita 
re l'area dei lavori. Al monento 
sono tre gli stalli lungo un per-
corso di un chilometro circa. E 
poi ci sono una piazzola e una 

corsia, ancora in fase embriona-
le, in piazza Sandro Pertini, ovve 
ro al capolinea degli autobus nel 
gareSgraenorispe 

ILAVORI 
I lavori di costruzione, invece, so 
no stati affidati da mesi ad un'im 
presa di Sora. II nuovo sistema in 
teligente per la mobilita sOSTen" 
bile Brt. il cui importo stimato e 
pari a due milioni e mezz 

SANITÀ 
Igruppí territoriali del Movimen 
to 5Stelle della provincia di Frosi 
none si sono riuniti alla presenza 
di attivisti, medici, operatori del 
settore sanltario e rappresentanti 
sindacali per discutere e analizza 
re l'atto dl autonomla azicnda 
2024-2026 dall'Asl di 

adotato dal commissarlo: 

i eu 

vorevole di 42 

irdirizzi del 

Ilgradimento 

sindaoe 

Mastrangeli al 54%, 
ma perde un punto 

Scende di un punto il 

gradimento del sindaco di 
Frosinone Riccardo 

Mastrangeli. Nella 
graduatoria si colloca in 

quarantaduesima posizione, 

oce Ssata rilevazione. Eauanto 
Predal sondaggio del 
Governance Poll 2024 
organizzato da Noto 
Sondaggi. Secondo lo studio, 
il sindaco è passato dal 55 del 

+ 

«l 54% dei cittadini di 
Frosinone promuove la 
yvisione. I'azione e la 
progettualità portate avanti 
dell'amministrazione 
comunale: mi sembra il dato 
più importante su cui 

innescare una riflessione- ha 
dichiarato ill sindaco 

Riccardo Mastrangeli -. Oltre 
la metà della popolazione, nel rispondednggio dunque, 1 

Governanee ail consenso dei 
esidenti di Regione e dei 

sindaci per 1 Sole 24 Ore, 
promuove le iniziative messe 
in atto dall'amministrazione, 
bocciando, di fatto, le sterili 

uestimesi, hanno 
polemiche che alcuni, in 

sollevato». 

rOSon 
Iparere fa dinarioe chehasooiarl 5u 

91. «Nell'incontro - in una 
nota dei pentastellatu tellati -èstato con-
Statato come l'atto azlendale, che 
velelineeguida reglonaliegli «ANCHE OUESTA 

uova rete ospeda 
liera, sla assolutamente Insuff- ESTATE, PER LE FERIF 

chen 

Atto aziendale Asl. il M5S 
all'attaccO: «Restano le carenze» 

A Erosinone. L'ato, che mira 
sempllcemente a razionallzzare 
le poche risorse messe a dlspos 
zione, appare come un condensa-
to di buoni propositi che non an-

rla risoluzlone delle pro- DEL PERSONALE, 
eiche ormal strutturali del SARANNO RIDOTTI 

nostro sistema sanitarlo. La Re 
jone Lazio non ha Investito le rt-
ore necessarie per rilanclare l'offerta sanitaria della provincia 

ro, è stato approvato con una de 
libera di giunta comunale il 26 
maggio del 2021 ed è finanziato 
dall'Ünione europea nell'ambito 
del piano Next Generation Eu. 
ILPROGETTO 

go, in c 
La polizia locale del capoluo-

considerazione dei lavori lla pista ciclabile in via Puc-
cini via Fontana Unica e via 
Mola Vecchia, ha 

vede alcl-
ni cambiamenti temporanei 
per la visbilità. 

Per quanto figuarda via Pucci-
nistato istituito il divieto di 
sostà per tutti i veicoli (ambo i 

CRIPRODUZIONE RISERVATA lati) da ieri alle 21 fino alle 5 di 

|POSTI LETTO 
NEGU OSPEDAL» 

In pratica, sono delle navette elet no de clleghe 
ranno lo Scalo ferroviario con 
piazzale De Matthaeis. Questo si 
gnifica un ripensamento del mo 
do di muoversi nel centro cittadi 
no, che riduce gli spazi aj veicoli 
privati. Una visione dei trasporti 
cittadini accompagnata anche da 
altri interventi quali alcuni par 
cheggi di scambio e piste ciclabili 
che rientrano in un'ottica di qua 
lificazione dei livelli di vita urba 
ni e di abbassamento del tasso di 
inquinamento atmosferico. Sono 
le ragioni ribadite più volte e in 
più occasioni dal sindaco Riccar 

do Mastasla rte-
cipate con cui sono stati gesuti 

questi progetti. Il Pd ha chiesto 
una seduta di Consiglio comuna-
le straordinario invitando anche 
le altre componenti dell'opposi-
zione a lare altrettanto e alcuni 
consiglierl della stessa maggio-
ranza sono scesl in strada, pro-

prio davanti al cantiere del Brt. 

1'ORDINANZA 

stato conte 

P! 

Un momento 
dell'incontro 
dei gruppi 
territoriali 

del 
Movimento 
5Stelle 

Le aree 

Lavori per le piste ciclabili, variazioni 
alla viabilità lungo tre strade cittadine 

dranno a sanare le gravi carenze 
sla del presldl ospedallerl sia 
dell'asslstenza territoriale". Pol dal M5S agglungono: «Nulla sl è 
programmato per rendere plù at 
rrattiva I'Asl di Frosinone e per 
provare a sanare la cronlca caren-
za di medlcl, Infermierl e operato-
rd sanltar speciallzzati. Basti pen 
sare che anche questa estate per assicurare le giuste ferle al perso-
nale, saranno ridotu I post letto 
nel presldi ospedallerl. Non sl 
può trascurare che nel Pronto 
sOccorso continuano a operare 

delle parte 
bassa della 
citn 
interessnte 
dagli 

renlizzare 
il percorso 

che sara 
nttraversa 

dal bus 
rapido: 
il mezzo 
arriverià 
ino 
n De 
Matthaeis 

Sututte le furie anche il Comitato 
di via Fontarna Unica che ha diffi-
datol'amministrazione comuna 

lea proseguire con la realizzazio-
ne della pista ciclabile. Per con-
sentire i lavori, da oggi fino al 19 
luglio lungo il tratto di strada 
non sarà possibile parcheggiare. 
La rlsposta del sindaco è stala de-
terminata: «Le polemiche mi 

oggi: divieto di sosta per tutti i del 18 luglio; divieto di sosta 
veicoli (ambo i lati) dalla sera per tutti i veicoli (ambo i lati) il 
di oggi, 16 luglio, dalle 21 fino giorno 18 luglio dalle 21 fino al-

alle5 di domani: restringimen- le 5 del 19 luglio: divieto di cir 

da 

5dldomani. 
Per auanto riguarda via Fonta 
na Unica è stato istituito il di-
vieto di sOsta per tutti i veicoli 
(ambo i lati) oggi dalle 21 fino 
alle5 del 17 luglio: divieto di so-
sta per tutti i veicoli (ambo i la 
ti) domani dalle 21 fino alle 5 

anche medici senza specifica spe 
cializzazione e a gettone, prove 
nienti da altre Asl del Lazio e che 
gravano profumatamente sul t 
lanclo dellAsI dale il rilancio del. 

mone 

la rete assistenziale territoriale 
doVrebbe passare attraverso la 
creazionedi Case della Comunità 
e Ospedali di Comunità, previsti 
dal Pnrr, ma che rischiano di ri 
manere scatole Vuote per la ca 
renza di personale, come già ay-
venuto in alre regioni. All'inter-
no di tall strutture dovrebbero 
operare prevalentemente i medi-
cidi medicina generale (medici di 
base) e pediauri dl Iibera scelta 
che sono glà mpegnati nel propri ambulatori. Al riguardo è oppor-

tuno rlcordare chei medle dl ba 

sembrano sterili. La nostra visio 
ne di cità comprende infatti una serie di dispositivi come il bus 
elettrico a corsia dedicala, i par 
cheggi di interscambio, le piste 
ciclabil, il nuovo ascensore incli-
nato, in grado di aumentare gli 
standard di qualità della vita, 
puntando sul miglioramento del 

qualità dell'aria e, quin 

se nel Lazlo hanno in media circa 
1.242 pazlentl, il 37% ha più di 

.50O pazient (dag 
Fondazlone GImbe). Tale 
zlonc nel 2025 non andrà migllo-
Hnto. ma aSSumerà carattere 

prevista man-
emS8Medliei d medtctna canza e che farh del Lazlo la re-

ne dove mancheranno più me-
Alci dl base». 

cRPROOuTOME RISERVATA 

i veicoli il giorno 17 luglio dalle 
22 fino alle 5 del 18 )uglio; divie-
to di circolazione per tutti i vei-
coli il giorno 18 luglio dalle 22 
fino alle 5 del 19 luglio. 
Per quanto riguarda via Mola 
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ISTRUZIONE 

tutela della salute dei cittadini. II 

Vecchia, invece, è stato istitui- chia. 
to il divieto di sosta per tutti 

Brt era gia inserito nel program ma amministrativo sottoscritto 
due anni fa e risultato vincente 
alle elezioni comunali. Tante cit 
tà amministrate da sindaci targa 
tç Pd stanno proponendo inter 
venti sirnili al nostro 

MarinaTesta 

per il collegamento dal quartlerl 
Dertferici alle Istituzionl scolasti-
he dl anDartenenza, 11 Comune, 

l fine dl sostenere il diritto allo 
studio a favore degll alunni resi-
denti nel territorio comunale e di-
slncentlvare 'utlizzo di traspori 
Individuall a favore dl quelli col-
lettlvi a tutela dell'amblente», ha 
lasciato il plano tarlffario Invaria-
to rispetto a quello approvato da 

(30 

veicoli (ambo i lati) il giorno 22 
luglio dalle 21 fino alle 5 del 23 
luglio; divieto di sosta per tutti 
i veicoli (ambo i lati) il giorno 23 luglio dalle 21 ino alle 5 del 

giorno successivo: restringi 
mento carreggiata il giorno 22 luglio dalle 22 fino alle 5 del 23 

luglio; restringimento carreg 
giata il 23 luglio dalle 22 tin 
Vardazioni alla viabilità, dun 
que, disposte per consentire gli 
interventi sulle ciclabili previ 
ste lungo tre arterie cittadine 
della parte bassa del capoluo 
go ciociaro, via Puccini, Via 
Fontana Unica e via Mola Vec 

lgior 

CePSODUDONE RISERVATA 

Trasporto scolastico, 
avviso del Comune: 
al via le domande 

D RJPRODUZIONE RISERVATA 

+ 

delibera di giunta del 2019. 
Gl automezzi utilizzati per il ser 
vizio scuolabus, prosegue la nota 
del Comune, saranno due, «pari 
al numero delle linee predisposte 
dall'ufficio, con particolare atten 
zlone al trasporto scolastico nelle 
zone più perileriche della città e 
sulla base delle eventuali indica 
zioni operative fornite dai diri 
genti scolastici degli istituti com 

Trasporto scolastico: bando del 
Comune di Froslnone. L'ente, me-
diante l'assessorato all'Tstruzione 
coordinato da Valentina Semen-
di, ha pubblcato lavviso relati-
vo alla procedura di iscrizione 
per il servizlo di trasporto scola-

stico orono alun 
stic 

odle dela cita, Un seizo seolastieo022025s delle scuole materne. elementori av drrosinone, che potran 

delle classi con orari di•erenzia 
ti", Le istanze di iscrizione saran 
no accettate dal 15 luglio al 12 set 
tembre. Il modulo, allegato all'ay 
viso, dovrà pervenire in busta 
chiusa con la dicitura "Trasporto 
Scolastico" presso 'uficlo di pro 
tocollo generale (plazza VI DI 
cembre) o in forma telematica a 

2023al 54 per cento di. 
gradimento. 

to carreggiata fino alle 5 del 16 colazione per tuttii veicoli oggi 
luglio; restringinnento catdireolazione nertutti 

e med 

mezzo posta certificata. 
CRIPROOUIONE RISERVATA 
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Frosinone provincia 

SANIT� 

Spesso quando si parla di sanità 
l'attenzione viene focalizzata al 
la carenza di servizi e di perso 
nale, alle strutture non adeguate 
e alle lungaggini delle liste d'at 
tesa. Nella storia che arriva dalla Casa della Salute di Pontecorvo 

non ce nulla di tuto cto. Ma s può tranquillamente affermare, 
senza tema di smentita, che sia 
mo di fronte alla buona sanità, 
fornita da un servizio di eccel 
lenza. 

Una donna è andata al reparto di 
Radiologia per una semplice 
Tac di controllo e lo scrupolo del 
medico che le ha eseguito l'ac 
certamento diagnostico le ha 
salvato la vita. 
La Tac, infatti, le era stata pre 
scritta solo per 1'addome, senza 
I'interessamento delle via respi 
ratorie. Il medico, tuttavia, nel 
corso dell'esame strumentale ha 
allargato il raggio di controllo 
ed ha scoperto che aveva un'em 
bolia polmonare in corso, vale a 
dire l'ostruzione di uno o più ra 

mi dell'arteria polmonare da 
parte di materiale che può esse 
re solido o liquido. La Radiolo 
gia della Casa della Salute "sfor 
na" quasi 30 mnila esami stru 
mentali all'anno ma, al di la dei 
numeri. è anche la qualità del 
servizio che spicca. Ma l'atten 
zione e la professionalità del per 

LA DONNA E ORA 
RICOVERATA 
AL SANTA SCOLASTICA 

DI CASSINO PER 
ESSERE SOTTOPOSTA 
AD UNA TERAPLA 

Tac rileva crisi respiratoria 
«Mi hanno salvato la vita> 

L'accertamento per altre patologie, mail medico SCopre un' embola pouiola 
L'esame nella Casa sella Salute di Pontecorvo e subito il trasferimento in ospedale 

RETE SoCIOSANITAR.A TERRITORIAl e CASA DELLA SALUT 
PONTECORVO 

sonale che, come nel caso della fatto molto positivo vissuto pres 
donna, salvano vite. 

IL RACCONTO 
A raccontare la storia è stato un 
parente della donna, «Credo sia 
opportuno e doveroso portare a 
conoscenza di tutta l'utenza un 

so la Casa della Salute di Ponte 
corvo. Più precisamente l'espe 
rienza è maturata nel reparto di 
Radiologia. Riguarda una pa 
ziente che si stava sottoponendo 
ad una Tac programmata per 
problematiche pregresse, a fine 

La Casa �ella 
Salute di 
Pontecorvo, 
dove la 
donna è 
stata 
sottoposta a 
Tac, 
accertando il 
l'embolia 
polmonare 
Annualmen 

te il reparto 
di 
Radiologia 
�ella stessa 
struttura 
eseguequasi 
30 mila 
accertamen 

strumentali 

agli utenti 
che arrivano 
da tutta la 
provincìa 

ti 

esame - ha detto l'uomo - sono 
stato contattato, in qualità di pa 
rente della paziente, dal dotor 
Igor Di MurrO che mi ha segnala-
to un problema grave in corso. 
C'era un'embolia polmonare in 
atto. E necessario sottolineare 
che l'indagine non riguardava le 

L'inaugurazione 

Batterie al litio, 
il ministro Urso 
oggi a Cassino 

Martedi 16Lugllo 2024 

www.ilmessaggero.it 

erespiratorie. Grazie allo scru 

polo del dottor Di Murro è stata 

ampliata l'indagine. Con grande 
solerzia è stata attivata ed ese 

guita la procedura di trasferi. 

mento presso l'ospedale di Cassi. 

o dove è stato eseguito il neces 

sario trattamento. Per questo 
esprimo, oltre alla gratitudine 

un grande plausoa tutta la squa 
dra che si è adoperato con pro 

fessionalità ed umanità. Al dot 

tor Di Murro, a tutti gli operatori 

del reparto, nonché agli operato 
ri del i18» ha concluso I'uomo. 
«Grazieatutti, mi hanno salvato 

la vita», ha fatto sapere la donna. 

Oggialle ore l1.45 all'interno 
della sede dell'ex Cosilam di 
Cassino-poco distante dallo 
stabilimento Stellantis-ci 
sarà l'inaugurazione della 
linea semi automatica di 
modulie pacchi batteria agli 
ioni di litio per applicazioni 

marine estazionarie. 
All'evento promosso da 
Fincantieri sarà presente il 
ministro delle imprese e del 
made in Italy Adolfo Urso. Ad 
aprirela cerimonia alle ore 
10.45 sarà Pierroberto 
Folgiero, amministratore 
delegato e direttore generale 
diFincantieri. 

no 

I RISCHI 
Ma perché alla donna è stata sal 
vata la vita? ««L'embolia massiva 
-ha spiegato la dottoressa, Emi 
liana Meleo pneumologa al Cen 
tro Clinico Nemo del Policlinico 
Gemelli di Roma - provoca una 
crisi respiratoria acuta che può 
portare alla morte. I coaguli di 
sangue ostruiscono le arterie 
principali togliendo ossigeno. E' 
quello che, in realtà, è successo 
con il Covid, quando ancora non 
c'era la certezza degli effetti del 
virus, nei primi deceduti sono 
stati riscontrati importanti em 
bolie. Nel caso specifico, dela 
Casa della Salute di Pontecorvo 
sono stati bravi nell'accertarlo 
subito attivandoi soccorsi», 

Vincenzo Caramadre 
ORIPROOUZONE RISERVATA 

LA PNEUMOLOGA: 
«SONO STATI BRAVI 
NELLA DIAGNOSL 
IL SOCCORSO 
E DEVE ESSERE 
IMMEDIATO 



Città della Cultura 2029, 
vertice a Montecassino 
IL PROGETTO 

Una delegazione di consiglieri 
comunali di Cassino guidata alla 
presidente d'aula Barbara Di Rol 
lo è stata ricevuta ieri mattina 
dall'Abate di Montecassino dom 
Fallica per una visita di cortesia 
dopo il rinnovo dell'Amministra 
zione. Le presentazioni e poi un 
colloquio, definito cordiale, du 
rato circa 60 minuti, durante i 
quali sono stati anticipati alcuni 
progetti da sviluppare in collabo 
razione tra Amministrazione Co 
munale, Abbazia ed altri enti 
pubblici territoriali. All'invito 
della presidente Di Rollo hanno 
risposto, oltre al sindaco Enzo 
Salera, i consiglieri Fausto Sale 
ra, Mercedes Galasso, Riccardo 
Consales, Jole Falese, Giovanna 
Grossi, Ornella Rodi, Edilio Ter 
ranova, Arduino Incagnoli, Artu 
ro Buongiovanni, Nora Noury. 
Assenti gli altri per precedenti 
impegni. L'abate dom Luca Falli 
ca, dopo aver ascoltato le propo 
ste del Comune, ha formulato a 
tutti gli auguri di buon lavoro nel 
delicato compito loro affidato 
dai cittadini. 

L'Abate si è detto certo che sa 
pranno interpretare le esigenze 
della comunità amministrata e, 
in particolare, dei ceti più deboli, 
consapevoli che il ruolo di consi-
gliere comunale vada ricoperto 
con spirito di servizio. 

La presidente Di Rollo ha ringra-
ziato l'Abate per l'ospitalità e per 
aver accettato la visita auspican-
do una feconda collaborazione 
fra le due maggiori istituzioni cit 

AD ILLUSTRARE 
IL PROGRAMMA 
A DOM 0GLIARI 
UNA DELEGAZIONE 
DEL COMUNE 
GUIDATA DA DI ROLLO 

tadine. E il sindaco Salera ha ri-
cordato di aver inserito nelle li-
nee programmatiche, al primo 
punto, due progetti collaterali. Il 
programma per celebrare i 1500 
anni del monastero fondato al 
san Benedetto nel 529 dopo Cri-
stoeil progetto di "Cassino, Città della Cultura nel 2029". 

IL SINDACO 
E quindi Salera ha spiegato che 
«Nel 2029 1'Abbazia di Montecas-
Sino compirà 1500 anni, un even-
to che accenderà i riflettori del 
mondo sulla città. La ricorrenza 
merita una programmazione 
all'altezza del'appuntamento. 

Per questo vogliamo avviare con-
tatti con vol per un progetto flna-
llzzato alla costituzione di una 
Fondazione Culturale mista che 
colnvolga Comuni, Untversità, 
Abbazla, assoclazloni locall e 
prlvatl, per la promozione del 

nostro patrimonio culturale». La 
fondazione avrà inoltre il compi 
to di sviluppare il progetto "Cas 
sino culla della lingua italiana" 
con Montecassino custode del 
"Placito cassinese", il più antico 
testo in volgare italiano. Nell'am 
bito delle progettualità da realiz 
zare in occasione dei 1500 anni 
di Montecassino, sarà lanciata la 
candidatura di Cassino a Cità 
della Cultura 2029. Il consigliere 
Buongiovanni si è detto concor 
de nel partecipare ai progetti per 
le ricorrenze previste in Abba 
zia. L'Abate ha ricordato che ad 
ottobre prossimo saranno 60 an 
ni della proclamazione di san Be 
nedetto patrono d'Europa da 
parte di Papa Paolo VL. E quindi 
tra Comune e Abbazia sar� alle 
stito un programma per celebra 
rela ricorrenza. 

Domenico Tortolano 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 
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PARTITA 
DOPPIA 
di Aldo Cazzullo 

On basterà 
cambiare 
candidato; per 
riaprire la partita, 
i democratici ora 

devono cambiare tutto. 
La maledizione della 

Violenza politica torna ad 
allungare la sua ombra sulla 
democrazia americana; 
nulla sarà più come prima. I 
non solo per la potenza della 
foto -il volto insanguinato, 
il pugno chiuso, la bandiera 
a stelle e strisce e per quel 
rido «fight!», combattete, 
destinato a diventare da qui 
l 5 novembre lo slogan 
dela canpagna 
i Trump. L'impatto 
Prolod sarà un al 

presidenziali 

Contro Trump, 
democratici non devono 
solo darsi un altro leader (è 

chiaro che un ottuagenario 
che confonde Zelensky con 
Putin non può fare il 
presidente degli Stati Uniti: 
se i capi del partito non lo 
capiscono, glielo faranno 
capire gli elettori). Devono 
darsi anche un'altra 
strategia. L'attentato di 
Butler ha tolto loro la 
principale arma: sostenere 
che Thmn ucciderebbe la democmc 

americana. 

«\ivoperniracolo, voglio unireIAmerica». L'allentalore haagilo da solo. I passi falsi del Secrel Service. Glieffelli su Biden 

Qeá d'ora in po1 1 Perc 
ronubblicani avranno buon 
gioco a rispondere Come 
ha già fatto il senatore 
Vance, non a caso indicato 
proprio ieri come 
vicepresidente che una 
simile accusa farebbe 
sembrare legittima 
l'eliminazione fisica del 
candidato presidente; quello 
che stava per accadere in 

Pennsylvania. 

Trump passa già al contrattacco 

Continua a pagina 36 

IL CAFFE 

Igiudicichiudonoil caso delle carle segrele. «Archiviate anche il resto». Scelto Vance come vice 

di Massimo Gramellini 

Si è aperta la convenlion 

di Gian Antonio Stella 
a pagina 22 

IL NUMERO DUE 

<«Mar de Molada» 

Paolini canta 
iluoghi dell'acqua 

del Partito repubblicano aGIANNELL! Milwaukee. Che ha 
incoronato Trump candidato 
alla Casa Bianca. Dopo 
l'attentato l'ex presidente già 
all'attacco. «Voglio unire 
T'America». I giudici 
archiviano il caso delle carte 

da pagina 2 a pagina 9 

di Viviana Mazza 

Marine inIrag, 
poiil bestseller 
Elegia americana 

Personaggi st 

WWw.corrierc.it 

FONDATO NEL I876 

di Orsola Rlva 

he ci facevano Renzi e Blai, gli apo 
stoli del merito, al matrimonio esage 
rato di due giovani ereditieri indiani, 

Radikha Merchant e Anant Ambani, il cui 
unico merito è di essere nati nelle famiglie 
giuste? Chissà chi i avrà invitati. Forse han 
no chiesto un passaggio alle sorelle Kar 
dashian, le regine mondiali della fuffa. O 
erano al seguito di David Beckham (Renzi 
non palleggia neanche male)? Li avranno 
pagati come Rihanna e Justin Bieber, che 
per cantare al party nuziale si sono accon 
tentati di una a quindicina di milioni, O sa 
ranno stati loro a pagare, pur di esserci? 

Nessuno pretende che i fu-leader della 

sinistra europea si presei resentino alle nozze di 
li luttuare in abito 

due operai, ma vederli tradizionale a una festa dai costi sguaiati in 
quel di Mumbai. dove un abitante su cin 

alle pagine 2e 3 

I SERVIZI 

«lamatematica elintuizione 

mentre lavavo un piatto» 

MEGLIO VERICARE DI PERSONA 

PIOVUTO DAL CIELD 

Lo invitano alle feste 

I libro 

que campa al di sotto della soglia di 
sopravvivenza, qualche modesto 
interogativo lo pone. E non è mo 
ralismo., men che meno invidia. 
Soltanto politica. 0 psicologia. Ci si 

immagina la sofferenza di Renzi e Blair 
quando, a piccoli. s O, SCoprirono che lami 
chetto del primo banco aveva invitato tuti 
alla sua festa di compleanno. Tutti tranne 
loro. Sono traumi che non si dimenticano e 
che, per Qualcun0, danno un senso alla yi 
ta: entrare in un partito per poter entrare fi 
nalmente in un party. Venire eletti per sen 
tirsi parte di un mondo di eletti. Ma forse 
ho letto troppe volte «ll grande Gatsby 
sto sopravvalutando lo spessore dei loro 
complessi. Erano li solo perché non aveva 
no niente di peggio da fare. 

Sinner, Come nasce 
un numero uno 
di Marco lmarisio e Gala Piccardi 

a pagina 25 

O RPRODUZONE RISETVAIA 

LO SCRITTORE SAFRAN FOER 

«Tutto in quel centinmetro 
che entrerà nella Storia» 
di Cristina Taglietti 

La matematica Cristiana De Filippis, 31 anni, dell'Università di Parma, ha vinto il prenlo della «European Mathematical Society» 

SPEDIZIONI 

ASSICURATI 
IN TUTTA 

ITALIA 

D er lo scrittore Safran Foer 
«quel centimetro che ha 

salvato Donald Trump, entrerà 
nella Storia». a pagina 9 

DA DESTRA A SINISTRA 

«Che cosa c'è dietro?> 
Le follie dei complottisti 

di Federico Rampini 

L' stato Trump. No, Biden. Perché la teoria 

1lmedaglia Fields, Nobel della matematica. Lei 
è Cristiana De Filippis, 31 anni. «Mio padre non 
voleva che studiassi matematica. Finirai che farai 
la prof precaria alle medie». Erivela: 
«L'intuizione arrivata mentre lavavo un piatto». 

I dei complotti afligge gli Usa. a pagina 36 

Ha vinto l'Ems Prize, 'anticamera della 

InLla EURO 1.50 | ANNO19 N. 68 

a pagina 23 

èkora dellioro 

LORO HA FATT 
LA STORIA. 

ORO GIOIELLI - MONETE 

OBRELLI 
DAL 1929 
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Dal 1929 Obrelli è la storia dell'oro 
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Zelensky: 

di Fabrizio Caccia 

0461 242040 338 8250553 | Info@obrelli.biz 

<Si alla Russia 
nel prossimo 
sumnit i pace> 
di Lorenzo Cremnonesi 

RCC 

Volodymyr Zelensky, 46 anni 

L'Aquila Negato il risarcimento 
Sisma, verdetto-choc 
sugli studenti morti 
«Sono stati incauti» 

enso che i 

rappresentanti russi 
dovrebbero partecipare al 
prossimo summit per la 
pace», il presidente ucraino 
Volodymyr Zelensky apre a 
Mosca. Nel primo vertice, in 
Svizzera, la Russia non aveva 
partecipato. Il gelo di Mosca. 

a pagina 18 

| essun risarcimento per i sette studenti 
morti nel terremoto a L'Aquila il 6 aprile 

del 2009. Confermata in Appello la sentenza 
di primo grado: «incauti a restare nell'edificio 
nonostante lo sciame sis1mico», a pagina 20 

Ventimiglia II video, la vergogna 

Scopre le migranti 
nascoste nel Tir 
ele prende a frustate 

di Andrea Pasqualetto 

) er fare scendere dal Tir alcune migranti 
Inascoste tra il carico del rimorchio, a 
Ventimiglia un carnionista le ha prese a 
cing nghiate. Le donne, eritres eritre�, volevano passare 
in Francia. La scena in un video. 

gINE GOLD 

ORRELL 

1003 

a pagina 21 

ARGOR HERAEUS 

VENDIAMO E 
ACQUISTIAMO 
LINGOTTI 
E MONETE 

ALLE MIGLIORI 

cONDIZIONI 

segrete. Annunciato il nome 
del vice: sarà J.D. Vance. 
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L'isolazionismo 
del pacifista 

di Gianni Riotta 

io nonno era un 
ubriacone, imia nonna gli 

dava da mangiare spazzatura o lo 
bagnava di nafta per reazione, mia 
mamma era drogata da 
psicofarmaci ed eroina, un 

compagno al giorno, papà presto 
divorziato, la povertà trádizione 
di famiglia»: queste le prime 
memorie di J.D.Vance. a pagina 3 

il comnento 

Imisteri di oggi 
el'ombra di Dallas 

Trump, spallata sOVranista 
Nonostante gli appelli dopo l'attentato a evitare lo sconro politico, il tycoon sceglie come suo vice il 39enne Vance, senatore dell'ala dura del partito 

L'ex presidente incassa la nomination per la Casa Bianca:"Ora cancellate tuttii processi contro di me". Svolta repubblicana sull'aborto: decidono gli Stati 

di Paolo Garimberti 

la Repubblica 

Inchiesta sugli spari, i trumpiani chiedono il licenziamento della capa della sicurezza 

essantuno anni dopo, 
I'Americasi trova davanti agli 

angoscianti interTOgativi di un 
attentato politico: analogo nel 
copione, ma diverso nell'esito. 
Mortale aquello del l963 a Dallas 
contro John Kennedy. 
Fortunosamente, e 

Fondatore Eugenio Scalfari 

fortunatamente, quasi innocuo 
quello di Butler contro Donald 
Trump. continua a pagina 31 
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LA CONVENTION A MIL WAUKEE 

Butler, fan arrabbiati 
"Nessun controllo" 

Rimadesio 

La scelta ll candidato presidente Donald Trump con il suo vicepresidente J.D.Vance, 39 anni 

1lreporiie 

dalla nostra inviata 
Anna Lombardi apagina 6 

Concesslonaria di pubblicità: A. Manzoni & C. 
Milano - viaF. Aporti, 8 -Tel. 02/574941, 
e-mail. pubbicita@maruonl it 

dal nostro inviato 

Direttore Maurizio Molinari 

Paolo Mastrolilli 

MILWAUKEE- La presunta ipotesi che 
Donald Trumpabbassasse i toni e pun 
tasse a riunificare l'America, dopo gli 

spari di Butler, è durata una nottata. 
apagina 2 

I servizi e da pagina 3 apagina 8 | 

Stragenelle carceri| 
un suicidio 

ogni tre giorni 
di Cerami, Giannoli e Lignelli 

alle pagine 18 e 19 
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Ilracconio 

Se il candidato 
fosse stato ucciso 

di Giancarlo De Cataldo 
apagina 9 

Lu polennica 

Il caso Cdp 
eil valore 

delle donne 

di LindaLaura Sabbadini 

Inquadra il risparmio 
Sulla polizza auto 

isolto il problema della nomina 
del nuovo Consigliodi 

BZ Rebel 

R 
Amministrazione di Cassa Depositie 

Pay per you 

Prestiti. Ampliato il numero di 
componenti del Cda da 9all, per far 

entrare le donne per raggiungere i 
duequinti. Tutto aposto, 
formalmente. Grazie alla 
mobilitazione delle associazioni 
fernminilie dell'opposizione d ediquesti 
giormi. apagina 31 

Anno 49 N r%- In lalsEL70 

Gentiloni: 
"Occidente fragile 

è necessario 
votare per Ursula" 

di Claudio Tito 

Il voto di giovedi 
è storico: serve 
un'Europa forte 
la destra vuole 

disgregarla 
99 

a pagina ll 

Panatta studia 
per diventare 

maestro di tennis 

di Paolo Rossi 
nello sport 
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FTSE MIB 34375,92 -0,59%| SPREAD BUND 10Y 

ARRIVA LA NOMINATION DEL ONVENTION 

Lasvolta: Trump 
abbassa i toni 

e püntaaunire 
Vance 
Valsaniae Veronese 

Riforma fiscale 

lisi di Greuory Aledi 

Pubblicato il software: 
riduzione delle richieste 
anche per i forfettari 

Secondo le prime stime 
l'incremento di reddito 
verrà tagliato di circa il 2% 

Area euro 

Iministri delle Finanze dell'Euro 
zona hanno concordato chel'«at 
tuazione del quadro di governance 
rivisto porterà a una posizione fi 
Scale restrittiva perl'area e 
2025». La linea ino 
gruppo nasce dalla necessità «di 
ridurre glielevatilivelli di deficite 

Romano -apag. 12 debito». 

Anno l60,Numero 195 isole2%ore.com 

Eurogruppo: linea 
restrittiva sui conti 
pubblici ncl 2025 

GOVERNANCE POLL/1 

Fedriga: «Pronto 
a candidarmi 
per il terzo 
mandato» 

Marta Casadel -a pag. 10 

GOVERNANCE POLL/2 

Guerra: «Un piano 
ad ampio spettro 
contro le fragilità 
del Paese» 

Alexis Paparo -a pag. 10 

ll conto del concordato p 
per le piccole partite Iva nelre 

me forfettario sarà meno salato. 
Nel software per il calcolo del 
maggior reddito per aderire alla 
H vienerltpubblcato ie 

terminareiparametri da applica 
re riducendo le richieste d'au 
mento basate sui coefficientl dl 

redditività. In questo modo, se 
condo le primestime, l'incremen 
to dl reddito verrà tagliato di circa 
il 25%. 

Concordato preventivo, conto del Fisco 
meno salato per le mini partite Iva 

entivo 

Mobille Parente -apag 5 

Vice 
premier. 
Antonio Tajani 

G7 COMMERCIO IN CALABRIA 

Tajani: ripristinare 
Competizione leale 

Carlo Marroni -a pag. 13 

* olo in Puglia e in provincla dt Malera ln ashinamento obbilgatorlo con"LEoa" 

Immobili 
DI Salva casa, 

127,50 -1,70 SOLE24ESG MORN. 1339,99 -1.00% | sOLE40 MORN. 1262,33 -0,58% 

spazio ad abitazioni 
con altezze 
e superfici ridotte 

Vera Vlola 

Gluseppe Latour 
-u pag. 39 

ANAPOLI MELONI E MANFREDI FIRMANO LACCORDO 

Recovery 

Edizlone chiusu in redazione alle 22 

Agevolazioni 
Crediti R&S, 

Bagnoli, nel patto previsti 
2miliardiperrtrrecLPCLO 

ammessa la fase 
di realizzazione 
dei prototipi 

Sono le costruzioni a trainare i fi-
nanziamentie la domanda di lavoro 
generata dal Piano nazionale di ri-
presa e resilienza. I fondi per il setto-
restaccano con nettezza tuttigli al 
tri: la spesa prevista al 2024 è di 16,8 

IMERCATI 

Roberto Lenzi 

Wallsereet 
darecord 
punta sul bis 
del tycoon 

omina. Là convention 
Nanan 

Vlto Lops upug 

a Milwauket, Wisconsin 

Oblettivo rilancio, Trentatrè anni dopo la chiusura dell Italsider, si riaccendono i fari sul recupero dell'ex sito di Bagnoli 

Pnrr, I'edilizia traina la spesa 

a pag. 35 

INNOVA 
GR o UP 
ADVANCID PA(AGINC SOLUTIONS 

miliardi su circa 3o miliardi totali.E 
su una domanda di lavoro stimata 
circa 71omila unità tra autonomi e 
dipendenti, ben i13.762( 16%) sono 
previste derivare proprio dall'edili 
zia. Perrone e Trovati -a pag & 

DA OLTRE 50 ANNI 
CREIAMO PACKAGING 

SU MISURA 
INNOVA GROUP IL PACKAGING SU MISURA. 

Leader negli imboli ce nella cortolecnico, do olre 50 anoi inveti 
in tecnologia per realizzare ´abi perteti per i prodoti dei nostri client 
Con uno produzione autonoma dalla materig primo ol prodotto finito, 

olliamo il miglior rapporto qualità prezzo sul mercato. 

www.innovagroup.it 

vestiamO 

MD 
Buona Spesa, ltalia!" 

Indici & Numeri ’ p. 41-45 

PANORAMA 

DATI DELUDENTI 

La Cina tira il freno 
nel giorno del terzo 
Plenum: il Pil 
cresce solo del 4.7% 

La Cina frena nel secondo 
trimestre: il Pil ha segnato una 
crescita annua del 4.7%, contro 
il +5.3% dei tre mesi precedenti. 

ppldl Partito 
comunista, un incontro politi 
co cruciale incentrato sull'eco 
nomia. Le vendite al dettaglio 

hanno segnato +2% tendenzia 
le a giugno, il tasso più basso 
da dicembre 2022. -u pagina 8 

HAMASE FATAH IN CINA 
Media Isracle: Deil 

è morto nel raid di sabato 

Sccondo fonti dell'cserclto 
isracllano citate dal media 
Mohammed Delf, capo mlitare 
di Hamas a Gaza, è stato ucciso 

sabatoscorso 
Strischa. 

INTELLIGENZA ARTIFICIALE 

QUALIEFFETTI 
SU CAPITÄLE 

ELAVORO 
di Damblsa Moyo-a pag 15 

STUDIO CERVED 

-u puginu 11 

Con l'economia circolarc 
minore rischio di credito 

Le imprese che sposano 

minor 
Ocrcolare hanno un 

tasso di default pio basso. Lo 
rivela uno studio di Cerved 
Rating Agency. 

BANCA GENERALI E FINECO 

I fondi di private cquity 
vanno a caccia di reti 

Cineco 

-u pagina 22 

Private equity a caccia di reti in 
Italia. Da Bain a Cvc e Advent i 
fondi studlano operazioni nel 
wealth management. Sotto la 

anche Banca Generali e 

Rapporti 

a pagina 33 

Orologi 
Geopolitica e Cina 
pesano sul settore 

Salute 24 

-da pag. 2, u pug.30 

Le pagelle del Ssn 
Carenza di cure per 
16 milioni di italiani 

Marzio Bartoloni -u pag 32 

ABBONATI AL SOLE 24 ORE 
1,00¬. Per info: 
ore.com/abbonamento 

Servizio Clienti 02.30.300.600 

Sra il vice 
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PNRR 
Istruzioni 

per Iuso 

IO 

lcompiti a 'casa 
vanno registrati 

sia sul diario 
(per gli studenti) 

ONLINE 

apag. 2S 

sCUOLA 

sia sul registro 
elettronico 

(per igenitori) 
Ciccia Messina a pag. 36 

Pnrre comuni - Il 
documento dei 
commercialisti 

SU WWW.ITALIAOGGI.IT 

Consulta -La 
sentenza sulla doppia 
conformità 
urbanistico-edilizia 

Avvocati 
L'ordinanza 

sulla 

Su 

di 
rimessione della norma 

cancellazione 
|volontaria dall'albo 

II M5s è diventato ricco utilizzando per la prima 
volta il contributo del 2 per mille dell'lrpef 

QUOTIDIANO ECONOMICO, GIURIDICO E POLITICO 

Solo 35 paesi (27 dei quali membri 
dell'Ue) stanno implementando la 
tassa minima per le multinazionali, 
a fronte degli oltre 140 paesi membri 
dell'Inclusive Framework che aveva 
no sostenuto la riforma Ocse a due pi 
lastri nell'otto bre 2021. Tuttavia, 
sembra che l'imposta applicata alle 
multinazionali con un fatturato supe 
riore ai 750 milioni di euro stia già 
producendo effetti. È quanto emerge 
dalle Statistiche dell'Ocse. 

Rizzi apag. 23 

Franco Bechisapag. 10 

GRUPPO RCS 

Andrea Biavardi 
spiega i nuovo 

corso del 

magazine Oggi 

Uk£I,40 -Ch fr. 3,50 
Francia E2,50 

Capisani apag. 17 

¬2,00 

Multinazionali, minimum ko 
Solo 35 paesi, su 14Q che l'avevano approrata, hanno adottato l'imposta nminima 
del 15% per società con fatturato soprai750 milioni di euro. Lo conferma l'Ocse 

SONDAGGI TRUMP 

Ecco come l'attentato a Donald Trump 
cambiera la campagna elettorale negi Usa 

Uno dei film-capolavóro di Woody 
Allen è Match Point, la pallina da 

77T120%O6007 

tennis che tocca la rete e il caso la 
può fare cadere di qua o di là, cam 
biando il corso della partita. Chissà 
se Donald Trump ha 
Allen, se ne nuàd nstoil ilm di 

ma farebbe 
bene a visionarlo poiché quella palli 
na, sabato, ha scelto di cadere dalla 
parte giusta per lui, appena sfiorato 
da una pallottola che poteva essere 
mortale. Rimane la drammaticità 
dell'episodio e la domanda su come 
esso interferirà sulla campagna elet 
torale Usa. Ecco le risposte di esper 
tie osservatori delle vicende politi 
che per cercare di vedere nella sfera 
di cristallo del futuro panorama in 
ternazionale. 

Valentini apag. 7 

Capital 
TUEBEST 

IT\LY 

mes essa 

IN 
EDICOLA 

E IN 
DIGITALE 

DIRITTO & ROVESCIO 

In tentato omicidio di Donald 
Trumpè chiarissimo nel suo suolgi 

mento. Un fanatico di vent'anni gli 
sparato o alla testa da 120 metri di 

distanza, E lo ha mancato per un so 
lo cm. Per un soffio quindi non lo ha 
fatto secco. Aveva un'ottima mira. 
Disponeva di un'arma da guerra 
che di solito uSano i cecchini Usa, i 
famosi snipers. La tipologia quindi 
è chiara, Ovviamente, nella società 
dei retroscena, per di più manipola 
ta da interessi colossali, su un fatto 
chiaro come questo è subito esplosa 
una selva di ipotesi. C'è stato persi 
no chi ha detto che è stata tutta una 

scena come se il sangue di 
Trump fosse di pomodoro..Una cosa 
sola è certa. Questo attentato è frut 
to della demonizzazione dell'avver 
sario politico. Se l'avversario è un 
demone, non un avversario, con le 
sue legittime idee di società, allora, 
nelle menti deboli o negli estremisti 
cronici l'eliminazione del demone 
non è solo una necessità, ma anche 
un dovere. 

revisione e controlli 
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